
IV  información general 

La escuela de Ingeniería Informática 
estrena su primera directora 

Entrevista con la log. Lourdes Ortiz. 

. J.M. Ríos S.J.Ing 

La UCAB la ha invitado a gerenciar una Escuela 
recién nacida en cuya fundación usted no ha tomado parte. 
¿Es tal circunstancia una dificultad o, por el contrario, es 
un reto? 

Es cierto que no tuve la oportunidad de participar 
en la creación de esta carrera. Sin embargo, como profe-
sora del postgrado en Sistemas de Información de la 
UCAB. me comentaron sobre este proyecto e inmediata-
mente solicité información al respecto, la cual me fue 
entregada rápidamente. En aquel momento mi interés era 
sólo curiosidad de saber en qué consistiría el enfoque de 
estos nuevos profesionales de la Informática. Al leer el 
material que me suministraron, sentí interés en partici-
par como profesora y aportar algunas ideas. No me ha-
bía decidido a enviar mi curriculum a la Facultad. Miguel 
Angel Gómez (a quien considero mi maestro y amigo) 
me sugirió que lo hiciera y entonces lo envié, consideran-
do que mi participación como profesora, en caso de que 
se diera, sería hacia finales de la carrera, por lo que no 
estaba en mis planes inmediatos. 

Hace algunos meses recibí una llamada de la Fa-
cultad, en la cual el Decano me invitaba a una reunión. 
No tenía idea de qué se podría tratar, pero sentí que algo 
positivo había en tal convocatoria. Cuando Rafael 
Hernandez me planteó la posibilidad de ser Directora de 
la Escuela, mil ideas me pasaron por la cabeza; no me 
había imaginado nunca esta posibilidad. A partir de ese 
momento me he preguntado muchas veces cómo fue po-
sible que esto se diera, y la única respuesta que he halla-
do es que la vida cada día nos plantea nuevos retos y 
que cuando esos retos dan la posibilidad de poner todo 
en uno. en el intento de contribuir con el futuro del país, 
no hay necesidad de detenerse sino de iniciar inmediata-
mente la marcha sin perder de vista aquello que se bus-
ca en el horizonte. Definitivamente, esta oportunidad que 
me ha dado la UCAB es un gran reto y considero que lo  

más importante es hacer que esta Escuela recién nacida 
se desarrolle y se haga muy fuerte. 

La carrera de Ingeniería Informática, ¿tiene algu-
nas características especiales que la hacen fundamen-
talmente diferente de otras ingenierías como son, por 
ejemplo, la Civil y la Industrial? 

Considero que todas las ingenierías tienen una 
importante misión que es la satisfacción de necesidades 
humanas, contribuyendo con su conocimiento especiali-
zado. En este sentido. considero que la Ingeniería Infor-
mática difiere de otras ingenierías soio en cuanto a la 
especialización, la cual le exige un dinamismo muy parti-
cular, pues se trata de un área en constante desarrollo, 
donde cada día corremos el riesgo de quedarnos atras. 

¿Qué planes trae usted para imprimir a la nueva 
carrera una orientación certera desde el comienzo, de 
modo que se ubique entre las carreras más serias y com-
petitivas de la UCAB? 

Su pregunta ya significa uno de mis posibles pla-
nes: "lograr que la Ingeniería Informática se ubique entre 
las carreras más serias y competitivas de la UCAB". 

En realidad no traigo planes en mente. Día a día 
se me han ido ocurriendo cosas y he tomado la decisión 
de anotarlas en una lista de proyectos pendientes de la 
Escuela para su estudio y ejecución lo más pronto posi-
ble. 

En esta tarea gerencia[ considero que la planifica-
ción es importante, pues de lo contrario corremos el ries-
go de perder el rumbo o dejar de apreciar los pequeños 
logros que nos acercan a la meta trazada. Como etapa 
inicial, no quisiera hablar de planes, sino de algunas 
premisas para la elaboración de esos planes, las cuales 
resumo de la siguiente manera: 
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pedagógica 

1. El trabajo en equipo es !a clave y esto incluye estu- 
diantes. profesores y personal administrativo. 

2. La tecnología con la que contemos debe ser re- 
presentativa para lo que queremos lograr a nivel docente 
y de investigación. 

3. La comunicación es la única vía que hace posible 
que las actividades fluyan como debe ser. 

4. Creatividad, innovación, motivación, sensibilidad, 
proactividad y racionalidad son elementos claves para el 
éxito. 

Los planes los haremos juntos y lo antes posible. 

¿ Tiene pensados algunos pasos para caminar en 
esa dirección? 

Creo que de mis primeros pasos el más importan-
te es establecer una relación abierta con los estudiantes 
como miembros principales de la Escuela. Los demas 
pasos los dejo para cuando hablemos de los planes que 
estan en elaboración. 

¿ Qué experiencias de su vida profesional y peda-
gógica cree que le ayudarán en el manejo eficiente de 
esta Dirección? 

Creo que toda experiencia profesional y 
, unida a las experiencias de la vida misma. constitu-

yen una enorme plataforma en la cual apoyarse para cual-
quier tarea que se nos presente. Espero lograrla eficien-
cia, efectividad y eficacia que se requiera para el creci-
miento de la Escuela. 

No quisiera en esta respuesta hacer un resumen 
de mi curriculum, puesto que no me gustan esas cosas. 
Sólo me gustaría mencionar que la experiencia con la 
gente es lo que más me ha enseñado la vida y que esas 
experiencias incluyen el ejercicio profesional, docente y, 
sobre todo, humano. 

¿ Cuáles son las mayores dificultades que puede 
encontrar en estos primeros años? 

Sinceramente, yo preferiría no pensar en dificulta-
des ahora que estamos empezando; esto no significa que 
pienso que no se vayan a presentar y que no deban ser 
previstas, pero estoy segura que con e! espíritu positivo 
de nuestros estudiantes y del personal de la Facultad. 
lograremos superar cualquier barrera que pudiera pre-
sentarse. 

¿ Cuál es el aporte que la Informática, como profe-
sión, puede dar a la sociedad venezolana para recons-
truir una economía en crisis y renovar en los venezola-
nos la confianza en sus valores y capacidades? 

La Informática puede aportar muchas soluciones 
técnicas a los diversos problemas que enfrentamos en 
esta sociedad. Sin embargo, el principal aporte, conside-
ro que lo podrían dar los ingenieros propiamente, velan-
do por la calidad en todos los piveles, ejerciendo su pro-
fesión de una manera ejemplar, ofreciendo soluciones 
acordes con los planes de crecimiento y desarrollo que 
este país puede tener y sin olvidar que la naturaleza nos 
ha dado una Venezuela mágica con recursos privilegia-
dos y que somos los venezolanos, que confiamos en su 
futuro. los que debemos asumir el compromiso de ser 
cada vez mejores. 

Creo que en esta era de la Tecnología de la Infor-
mación, las posibilidades sólo estan limitadas por la mente 
humana, la cual tiene el enorme compromiso de hacer 
uso de los recursos en beneficio del hombre y de la so-
ciedad en general. 

Conozco algunos planes de desarrollo tecnológico 
del estado venezolano y estoy segura de que Venezuela 
será un ejemplo de lo que se puede lograr con esfuerzo y 
buena voluntad. 
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